

HISTOIRE GÉNÉRALE DE LA CHINE

CHAPITRE PREMIER

Tao Kouang (1821-1850).

LE nouveau souverain avait la réputation d'être un homme énergique : il avait témoigné de sa bravoure en repoussant les rebelles du Palais impérial en 1813. Il semble avoir perdu ses qualités assez rapidement : la tâche qu'il avait à accomplir était trop lourde pour ses épaules ; il renonça à la lutte et son règne n'est que la préparation à celui désastreux de son fils et successeur.

En 1819, en conformité avec l'article 5 du traité Vladislavitch, une nouvelle mission quittait Saint-Pétersbourg pour remplacer celle qui était à Pe King depuis le 10 janvier 1808. Elle arriva à Irkoutsk en février 1820 et à Kiakhta le 1^{er} juillet ; elle se composait d'un archimandrite, de cinq autres ecclésiastiques et de quatre jeunes gens de 22 à 27 ans. « L'entretien de la mission, dit TIMKOVSKI, coûte annuellement au gouvernement chinois plus de 1,000 roubles et 9,000 livres de riz, et 16,250 roubles en argent à la Russie ; sur la dernière somme, 1,000 roubles sont destinés à l'entretien et à l'instruction des jeunes Albaziniens qui vivent à Pe King. » G. Timkovski, attaché au Collège des Affaires étrangères, fut chargé d'accompagner la nouvelle mission de Kiakhta à Pe King et d'en ramener la mission de 1808. Il se mit en route le 31 août et arriva à Pe King le 1^{er} décembre 1820. Il nous a laissé le récit de son voyage et de son séjour dans la capitale, où il vit plusieurs missionnaires portugais ; son séjour à Pe King, jusqu'au 15 mai 1821, lui permit de recueillir un certain nombre d'observations intéressantes.

Mission de
Timkovski.

L'annexion des T'ien Chan par l'empereur K'ien Loung aurait dû assurer la tranquillité de la région et arrêter les

T'ien Chan.